
LINEA DIRECTA ENTRE CHILE Y ESTADOS UNIDOS PARA LOGRAR TLC 
ANTES DE FIN DE AÑO 
Presidentes George W. Bush y Ricardo Lagos coincidieron en necesidad de contar con 
una vía de comunicación expedita y que permita sortear con rapidez las eventuales 
dificultades que pudieran surgir en las negociaciones. 
"No necesito decir que desde el punto de vista del país, si Chile tuviera un acuerdo de 
libre comercio en un mismo año con Europa, con Corea, en el Asia, y con Estados 
Unidos, sería un éxito en la historia diplomática de Chile", afirmó el Jefe de Estado 
chileno. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, culminó esta tarde su participación en la 
X Cumbre de Líderes económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, 
APEC, que reúne a las 21 economías más dinámicas del mundo. Durante la mañana, el 
Primer Mandatario chileno se reunió con su par estadounidense, George W. Bush, 
oportunidad en que ambos Mandatarios decidieron tener "línea directa", en el caso de 
eventuales dificultades durante las rondas de negociaciones, ello con el fin de 
resolverlas en forma inmediata y de esta manera lograr un acuerdo de libre comercio 
con Norteamérica, antes de fin de año.  
 
"En el día de hoy conversé de una manera informal con el Presidente Bush, en donde 
convinimos hacer un esfuerzo para impulsar desde el punto de vista político a nuestros 
negociadores, para que podamos culminar un acuerdo en el mes de diciembre", 
manifestó el Jefe de Estado chileno, quien añadió que "convinimos también tener una 
línea de comunicación directa, en el evento que estas conversaciones no salgan con la 
rapidez que nosotros quisiéramos". Agregó que "no necesito decir que desde el punto de 
vista del país, si Chile tuviera un acuerdo de libre comercio en un mismo año con 
Europa, con Corea, en el Asia, y con Estados Unidos, sería un éxito en la historia 
diplomática de Chile". 
 
El Presidente Lagos recalcó que esta Cumbre de líderes de APEC "se ha hecho en un 
momento donde el tema del terrorismo dificulta enormemente el comercio internacional 
y el flujo de inversiones". Esa fue la razón por la cual -añadió- "se adoptó un conjunto 
de medidas concretas para poder garantizar la seguridad de las rutas marítimas, un 
control particular en los puertos y, al mismo tiempo, la necesidad de vigilar de mejor 
manera lo que tiene que ver con los flujos financieros, tanto respecto del financiamiento 
de la actividad terrorista, como respecto del financiamiento del narcotráfico". Estas 
medidas -señaló el Mandatario- implicarán mayores costos, por lo que "se han 
establecido algunos mecanismos para que los países más desarrollados puedan apoyar y 
ayudar a los países en desarrollo". Sobre esto último indicó que Estados Unidos 
presentó una iniciativa "para comenzar asegurando lo que son los flujos en el Océano 
Pacífico, Hemisferio Norte, y nosotros esperaríamos poder hacer algo similar hacia el 
Hemisferio Sur", recalcó el Mandatario. 
 
Consultado acerca de si el tema del terrorismo ocupó la mayor parte de la agenda de 
APEC, el Presidente Lagos aseguró que ese tema fue zanjado en el día de ayer, y que 
durante la jornada de hoy sólo se debatió el tema económico. "Hoy en la mañana el 
debate fue exclusivamente económico, y el debate se centró fundamentalmente en la 
percepción que hay en la recuperación de la economía", expresó el Jefe de Estado 
chileno, y destacó que el Primer Ministro de Japón expresó "con mucha fuerza que 
esperaba de aquí a febrero próximo hacer reformas estructurales profundas que todos 
entendemos son indispensables". Agregó luego que el Presidente Bush "presentó un 



cuadro bastante optimista de lo que él ve en el futuro de la economía de los Estados 
Unidos". En ese sentido, enfatizó el Presidente Lagos, "mi percepción es que hay una 
sensación por parte de los países más desarrollados que se está saliendo del aspecto más 
difícil de la recesión internacional". 
 
En otro ámbito, respecto del triunfo de Luis Ignacio da Silva, Lula, en las elecciones 
presidenciales de Brasil, el Mandatario chileno resaltó que "es fundamental celebrar la 
culminación de un evento democrático y de acoger quien quiera que sea la persona 
elegida, y me parece importante la disposición que hay de todos de acoger a las nuevas 
autoridades y de apoyarlas en las tareas que tengan que realizar". 


